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Aos vinte e cinco dias mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, nas 

dependências da Câmara Municipal de Harmonia, no prédio do Centro Administrativo, 

presidida e secretariada por Marco Dahmer e José Roberto Rosa dos Santos ainda 

presentes Mateus Arthur Specht, Michael Weber Reichert, Nelson Leal de Lima, Joel 

André Kleinschmtt, Nicolau Selvino Rambo, Rui Birnfeld e Cleiton Graff. O presidente 

Marco Dahmer, dá início aos trabalhos do legislativo para a sessão com a apreciação 

da matéria do EXPEDIENTE: coloca em votação a Ata 10/2024 que todos os 

vereadores, receberam via rede social e é aprovada por Unanimidade. Em 

continuação o secretário José Roberto informa as correspondências recebidas e que 

se encontram arquivadas. “Na ORDEM do DIA: Não temos Projetos oriundos do 

Executivo Municipal: Ainda na ordem do dia temos pedidos do Poder Legislativo. O 

Projeto de Lei do Legislativo 01/2024 – Dispõe sobre a fixação do subsídio mensal dos 

Vereadores da Câmara Municipal de Harmonia/RS, para o período de 1º de janeiro de 

2025 a 31 de dezembro de 2028. Aprovado por 7 votos favoráveis e teve 1 voto 

contra. O Projeto de Lei do Legislativo 02/2024 – Dispõe sobre a fixação dos subsídios 

do Prefeito e do Vice-Prefeito para a legislatura 2025- 2028 e dá outras providências. 

Aprovado por 7 votos favoráveis e teve 1 voto contra. O Projeto de Lei do Legislativo 

03/2024– Dispõe sobre a fixação dos subsídios dos Secretários Municipais para a 

legislatura 2025-2028 e dá outras providências. Aprovado por 7 votos favoráveis e 

teve 1 voto contra. O Projeto de Decreto do Legislativo 01/2024– APROVA AS 

CONTAS DE GOVERNO DOS ADMINISTRADORES DO EXECUTIVO MUNICIPAL 

DE HARMONIA REFERENTE AO EXERCÍCIO DE 2021. Aprovado por unanimidade. 

O Requerimento de MOÇÃO DE APOIO Nº01/2024 De iniciativa do Vereador  José 

Roberto Rosa dos Santos – Bancada do PSDB. Moção de apoio ao Projeto de Lei nº 

145/2024 da Assembléia Legislativa do Rio Grande do Sul, de autoria do Deputado 

Guilherme Pasin (PP), que “Cria a Política Estadual de Apoio e Fomento a 

Desassoreamento de rios, arroios, açudes, lagos, lagoas, lagunas e canais visando à 

prevenção e minimização dos efeitos e danos causados por enchentes, inundações e 

alagamentos no território gaúcho, reconhece a atividade de desassoreamento como 

de relevante interesse social do Estado do Rio Grande do Sul; e dá outras 

providências”. Aprovado por unanimidade. O RELATORIO DETALHADO DA SAÚDE 

(RDQA) REFERENTE AO 1º QUADRIMESTRE DE 2024 períodos de JANEIRO A 

ABRIL PARA APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO. Aprovado por unanimidade. O 

GRANDE EXPEDIENTE A TRIBUNA: Não temos Escritos inscrito. Para 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Inscrito, O vereador Cleiton Graff, saudou aos presentes 

e aos que assistem pelo facebook, Informou que dia 8 e 9 de julho terá um curso de 

bolos e doces no Parque Municipal ao lado do ginásio, as inscrições podem ser feita 

no Cras, o curso é gratuito, mulheres que gostam de fazer doces e bolos pode se 

inscrever, também informou que sábado não teve rodada do futebol de sete por 

motivos do campo estar muito molhado, acredita que durante a semana não ira chover 

muito podendo haver o primeiro jogo da final no sábado, também fez uma reclamação 

que sexta-feira a noite o pessoal do Matiel onde os seus pais, parentes e outros 

vizinho ficaram de sexta-feira a noite sem luz até terça de noite, comentou que a 

equipe foi ao local olhar a situação e acabavam não fazendo nada, e até que enfim 

eles trocaram os fios, quando ligaram os disjuntor descobriram que o transformador 

em um poste de madeira estava estragado, tiveram que substituir o poste para colocar 

o novo transformador, a luz acabou voltando terça a noite e também reclamou sobre 

quando é realizado a troca de poste, os fios de internet acabam sendo cortados, o que 

gera um atraso ainda maior na volta da internet. O vereador Mateus Arthur Specht,  



 

 

saudou aos presentes e aos que assistem pelo facebook, aproveitou a fala do 

vereador Cleiton sobre a questão dos fios ficarem muito expostas, essa questão de 

fiscalizar cabe ao nosso executivo, mas cabe de certa forma ao bom senso as 

empresas que fazem uso desses postes que acabam tento um visual estético horrível 

que poderiam ser apenas fios esticados mas as vezes tem rolos e rolos pendurados, 

enfim, isso é uma questão que como temos uma lei municipal, que seja fiscalizado 

também, aproveitou também como vereador para falar sobre a questão das pontes do 

Caí, gostaria de comentar diretamente ao Daer mas foi visto que foi feita uma 

manutenção feita pela prefeitura de São Sebastião do Caí na primeira ponte vindo do 

sentido do Caí a Harmonia, é incrível como toda vez acontece isso após as chuvas a 

água acaba não escoando causando os buracos, como é fácil fazer alguma questão 

relacionada de pedágios, é importante haver essa cobrança, mas novamente é 

sempre no mesmos locais parece que esse valor que é investido acaba sendo 

evaporado isso é uma coisa que não acaba não é aceita, isso não pode permanecer 

dessa maneira, então novamente  parabenizou a prefeitura de São Sebastião do Caí 

por terem feito essa manutenção prévia só pra poderem ser utilizadas e não ficar ali 

demorando muito tempo pra ficar atravessando o que acaba atrapalhando, vai desviar  

de um buraco acaba caindo em outro acaba quebrando roda, vai furando pneu então é 

um problema um transtorno gigantesca que temos na nossa sociedade, o pessoal da 

Harmonia acaba utilizando muito essa via para irmos até Novo Hamburgo, São 

Leopoldo, Portão todas essas regiões metropolitana acaba sendo a via principal, 

porque fazer todo o retorno é impossível, então é importante sempre cobrarmos 

porque não podemos ficar calados, então é importante a gente sempre ficar frisando 

mandando ofícios, relembrou que sessões passadas já foram enviados ofícios, é 

complicado acaba dando vontade de desistir, mas devemos manter essa idéia, 

levantando essa bola porque no momento que não ser cobrado mais realmente aí de 

fato não vai acontecer mais nada. O vereador José Roberto Rosa dos Santos saudou 

aos presentes e aos que assistem pelo facebook, aproveitou a ordem do colega 

Mateus e fez uma reclamação ao estado sobre as nossas pontes de São Sebastião 

Caí, é uma vergonha e não consegue acreditar, parece que moramos no interior do 

interior do interior, parece que a nossa região não produz alimentos, não produz 

riqueza, não produzem impostos, por conta de cratera que temos nas pontes, 

entendemos a questão do tempo não ajudar, parece ser engessado a acontecer, os 

responsáveis dessa manutenção, pelo amor de deus imploramos mais 

responsabilidade em relação as pontes, é uma vergonha o estado apresentar um tipo 

de ponte desse tipo, uma ponte de mão única já é uma vergonha para o estado e 

região, merecia uma nova ponte dupla que está sempre sendo estuda e acaba nunca 

saindo do papel, outra questão apontada que já foi dita tantas vezes, inclusive pelo 

vereador Michael também já fez o pedido pro Daer sobre RS-124 foi visto uma foto da 

rádio sobre a questão do quilômetro seis onde o policial rodoviária Ramos que me 

corrigiu sobre essa questão do quilômetro, onde estava desbarrancando daqui a 

pouquinho vai cair parte do asfalto e aí vai ser remediável, já foi solicitado anos atrás 

foi feito um vídeo enviado por e-mail ofício e nunca foi recebido uma resposta pedindo 

a instalação do guarda corpo em toda aquela reta, a reta é um perigo, pode acontecer 

um acidente em uma ultrapassagem, furar um pneu, se um carro, caminhão,  ônibus 

escolar qualquer, caí ali, ele não tem área de escape, ele vai cair dentro do rio, 

imagina o risco, é morte certa, o pessoal precisa tratar com mais seriedade essa 

questão da RS-124, foi feito um ótimo trabalho de recapeamento da via, mas 

precisamos nos preocupar com a segurança com a parte estética, a parte da 

segurança colocar o guarda corpo na reta da 124 e arrumar essas pontes do Caí, no 

mínimo deixar ela transitáveis, o pedido agora vai para o nosso município de forma 

formal sobre as estradas vicinais, temos agora boa parte da nossas estradas todas 

asfaltadas, sempre é falado sobre as estradas vicinais, as estradas de chão tem que  



 

 

estar impecáveis, futuramente não vai ter mais  serviços para a retro escavadeira, por 

conta de ser tudo asfaltado, o pessoal da comunidade na parte de Santa Cruz está 

dando queixa que quando chove a água  não tem uma drenagem adequada nas 

laterais do sol e também o trecho pra escola de Nova Santa Cruz também que a 

estrada de chão quando chove vira um arroio, então tem que ter cuidado também 

frisado a questão do tempo que não está ajudando, mas assim que for possível 

precisa ser feito um sistema na estrada de  chão  que escorra essa água das chuvas, 

não podem ser deixadas assim, as estradas de chão que já são poucas por sinal da 

administração estão fazendo um excelente trabalho, mas não podemos esquecer 

nossas estradas vicinais nossos caminhos de roças. O vereador Nicolau Selvino 

Rambo saudou aos presentes e aos que assistem pelo facebook, falou sobre a moção 

de apoio que foi aprovada que pode ajudar e muito, é um projeto super importantes, 

isso aqui pode ajudar muito se forem serviços bem feitos, não vai amenizar total, mas 

vai ajudar esta questão de enchentes, é um ponto muito importante o governo precisa 

investir não só na questão de isolamento dos arroios, mas sim nas laterais em direção 

a Montenegro onde os trechos estão muito feios por conta da falta de árvores, é 

importante em algumas regiões que realmente foram devastadas não podemos 

esperar que a natureza realmente produza, os municípios junto com os estados devem 

pegar e analisar os locais e implantar novas árvores que tenham questão de ficar perto 

dos rios, ser feitos com projetos, uma coisa bem, caso contrário vai demorar muitos e 

muitos anos para repor nossa natureza ao redor, é super importante até pela questão 

de não cair mais barrancos, outra questão apontada mais uma vez sobre a questão 

dos falos nas estradas, isso é muito importante e que isso não esta sendo realizado, 

não podemos esperar estragar o asfalto pra depois abrir os falos, estão acontecendo 

muito dias de chuva, dias molhados poderíamos botar um caminhão e uma retro 

escavadeira pra arrumar principalmente nos pontos ruins, nos lugares que asfalto está 

estragando por falta de falo onde a água simplesmente vai por cima do asfalto quebra 

o asfalto, o custo de refazer o asfalto se torna muito mais caro que botar um caminhão 

hoje, ou até mesmo contratar um caminhão, isso seria super importante, não sabemos 

até quando vai estar liberado o projeto da máquina, mas eu acho que não podemos 

mais esperar , o secretário junto com o prefeito devem ir analisar esses trecho, feito 

com maior urgência, por conta do inverno e as chuvas dependendo dos dias podem 

chegar em uma semana inteira, em meio dia de serviço já seria feito boa parte do 

serviço. O vereador Michael Weber Reichert, saudou aos presentes e aos que 

assistem pelo facebook, continuou sua fala sobre o que foi dito pelos vereadores sobre 

as pontes e sobre a RS, sabemos os problemas estaduais que a região sofre, sobre as 

pontes onde tinham planejamento em reuniões com o governo do estado pra os três 

municípios Caí, Pareci e Harmonia pagarem um projeto de estudo para ser  verificado 

o melhor local pra implantação dessa ponte, não saiu mais por conta das enchentes 

no estado, o assessor foi cobrado pra retomada desse assunto, não haverá despesas 

para o estado, simplesmente é só o Daer dar o ok de como fazer esse estudo e os 

municípios iram bancar esse projeto da nova ponte, percebe se que o estado é difícil e 

muito moroso nessa questão de projeto tendo em vista que os três municípios vão 

pagar o projeto, é só o Daer fazer um convênio com os municípios e mostrar como 

precisa ser feito esse projeto, da mesma forma no município temos recursos temos 

também da Trans Citrus e sobre o trajeto a Vila Floresta até o Despique onde esse 

projeto já está andado com o prefeito, onde o convênio já está assinado, em virtude do 

período eleitoral acaba trancando esses repasses que só depois da eleição poderá ser 

enviado o dinheiro, o projeto só precisa ser finalizado da mesma forma temos o 

pavimento entre Harmonia e Tupandi, o dinheiro já está na conta, só falta também a 

questão da licitação que o prefeito acha que por virtude do período eleitoral vai ficar 

pra depois da eleições e na última sessão foi indicado a retomada, onde até o  

vereador Nicolau falou sobre as entidade os auxílio pelo que foi passado já retomaram  



 

 

novamente esse auxílio esse ano, essa semana, se uma entidade, uma sociedade 

tiver pra encaminhar, procurar secretaria responsável que está sendo encaminhado. O 

vereador Marco Dahmer saudou aos presentes e aos que assistem pelo facebook, 

falou um pouco dessa moção que foi aprovado na data da sessão que foi de extrema 

importância o Rui e o Nicolau já foram secretários, o próprio vereador já trabalhou por 

10 anos na secretaria de obras, conhece as dificuldades de conseguir uma licença pra 

tirar cascalho do rio, isso deveria ser um incentivo para as prefeituras onde passam o 

rio e tem acesso pra tirar cascalho o governo deveria dar um auxílio para as 

prefeituras pra poder tirar o cascalho e limpar o rio, umas escavadeira quando tira 

cascalho, tira a profundidade máxima que ela alcança para retirada de cascalho do 

fundo do rio e de um ano para o outro no mesmo local está tudo cheio de cascalho 

novamente, quando acontece uma cheia aquele buraco enche de novo de cascalho, 

parece que acaba se multiplicando, seria uma opção ter incentivo e não tanta 

dificuldade, burocracia para as prefeituras receberem uma licença para a retirada de 

cascalho do rio, não iria resolve o problema das cheias, mas com certeza iria ajudar, 

falou também sobre as pontes do Caí, onde passa diariamente, já foram feitos, dois ou 

três ofícios encaminhados ao Daer para eles tomarem alguma providência, acabam 

consertando e em dois, três dias de chuvas seguidos, já retornam os buracos, não se 

sabe a solução ideal para implantar, mas assim do jeito que é, está complicado, os 

carros pequenos conseguem desviar um pouco, os caminhões não tem como desviar, 

cada vez mais os buracos vão abrindo. O presidente agradeceu a todos e encerrou a 

sessão às 19h10min. Convoco os Senhores Vereadores para Sessão Ordinária dia 09 

de julho de 2024, ás 18h30min, na sede da Câmara de Vereadores.  

 

 

 

 

 

 

 

  

MARCO DAHMER                               JOSÉ ROBERTO ROSA DOS SANTOS                  
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